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УЛИЦЫ ПОГАСШИХ
СВЕТОФОРОВ

Вчера на перекрестке улиц Полесской

и Октябрьской погасли светофоры.

Вторая такая неисправность наблю$

далась на перекрестке улиц Горького

и 60 лет Октября. 

Кабель, обеспечивающий их работу, вы�
шел из строя и нуждался в замене. Ремонт�
ные работы на этом участке велись почти
целый день. В течение сегодняшнего дня
электронный регулировщик должен снова
встать в строй.

Вторую поломку устранили к обеду.
Все нарушения в их работе были вызва�
ны аварийным состоянием. Срок служ�
бы старых светофоров уже истек, а де�
нег на установку новых, более совер�
шенных светодиодных, не хватает. В це�
лом оборудование одного перекрестка
новыми светофорами обойдется почти в
700 тысяч. рублей. Зато работают
светофоры на светодиодах намного
дольше.

МУЗЕЙЩИКИ 
ИГРАЮТ В КУКЛЫ

В областном краеведческом музее

начала работу выставка «Кукольный

балаган». Ее экспонатами стали не$

сколько десятков фигурок, выполнен$

ных из скрученной ткани.

Автор всей коллекции — сотрудник му�
зея Э.Л. Воинова. Первыми посетителями
выставки стали малыши из детского сада
№ 35. 

Авторские работы Эльвиры Леонидов�
ны — это куклы�закрутки, сделанные из
витой ткани и декорированные цветными
отделочными материалами. Как рассказа�
ла сама Воинова, когда�то были распро�
странены куклы�простушки или «живуль�
ки». Они сопровождали жизнь селян от
рождения до последнего часа. Такие кук�
лы могли себе позволить как дворянские
дети, так и бедняки. Существовали также
ритуальные и обрядовые куклы для Рож�
дества или Пасхи, Масленицы и Троицы.
Из нитей разной толщины и фактуры пле�
лись фигурки�обереги и свадебные пары.

«Кукольный балаган» будет работать в
течение всего лета. Заявки на посещение
выставки уже приняты от нескольких дет�
ских лагерей, открывших первые смены.

ИХ ДЕТИ НЕ БОЛЕЮТ
В детском саду № 88 состоялся тре$

нинг$семинар для руководителей до$

школьных образовательных учрежде$

ний. Благодаря арт$терапии дети

здесь болеют в два раза реже, а педа$

гоги менее восприимчивы к стрессам.

Арт�терапия объединяет несколько ви�
дов психической и эмоциональной раз�
грузки. На Западе широко распростране�
ны такие ее виды, как светотерапия, теат�
ротерапия и музыкотерапия.

Заведующая детским садом № 88 
И.Н. Клюева применяет эту методику не�
сколько лет подряд. За полуторачасовой
пересменок с воспитателями работают
спортивный тренер, специалист�режис�
сер и психолог. О методике работы гово�
рят названия конкурсов: «Лицом к самому
себе», «Жизнь есть музыка», «Читая текс�
ты природы». Помогает их освоить про�
фессионал в этой области преподаватель
ОрелГТУ Л.Д. Назарова.

«При работе с детьми педагоги эмоцио�
нально выгорают, а арт�терапия восстанав�
ливает их душевные силы», — считает 
И.Н. Клюева. Педагог�новатор организова�
ла в детском саду творческую студию. Твор�
ческий опыт Ирина Николаевна обобщила в
специальном методическом издании.

Осваивать методику арт�терапии при�
шли около 70 заведующих городскими
детскими садами. Педагоги школы пока�
зали практические приемы эмоциональ�
ной разгрузки. Для демонстрации твор�
ческих методик на семинар пригласили
нескольких орловских бардов.
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ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

Ине случайно. Какие только
даты окончания рекон�
струкции не называло го�

родское руководство: сначала 
5 августа 2006�го, затем — ок�
тябрь того же года... Позже стало
понятно, что все эти сроки одина�
ково нереальны. Но если еще не�
которое время назад какие�то ра�
боты на мосту велись, то теперь
оттуда ушли люди и вывезена тех�
ника. Есть ли перспектива?

Это и пытались выяснить спе�
циалисты контрольно�счетной па�
латы (КСП) Орловского горсове�
та. На днях они провели проверку
соблюдения законодательства
при использовании бюджетных
средств, направленных на строи�
тельство Александровского мос�
та. Как сообщил заместитель
председателя КСП В.А. Ли, была
проверена деятельность заказчи�
ка — городского управления ка�
питального строительства (УКС).

— В апреле 2006 года горсовет
дал добро администрации на взя�
тие кредита на строительство
Александровского моста — 52,2
миллиона рублей, — рассказал
В.А. Ли. — В июне горсовет раз�
бил этот кредит на две части — 
47 миллионов рублей предназна�
чалось УКС, остальная сумма —

управлению коммунального хо�
зяйства. 30 ноября минувшего го�
да горсовет принял решение вы�
делить из бюджета города более
пяти миллионов рублей, 21 декаб�
ря — три миллиона. В целом за
2006 год было предусмотрено
60,3 миллиона рублей. Общая
стоимость моста с учетом работ,
уже выполненных управлением
коммунального хозяйства, со�
ставляет 132,3 миллиона рублей.
Фактически на данный момент
выполнено работ на 87,9 милли�
она.

По информации КСП, управ�
ление капитального строи�
тельства было профинанси�

ровано полностью. Акты выпол�
ненных работ на каждую сумму
имеются. В этой части есть лишь
одно замечание: недостаточный

контроль со стороны УКС за каче�
ством и стоимостью закупаемых
материалов. Проверка показала,
что в связи с этим имело место
нецелевое расходование средств
в сумме 160 тысяч рублей. УКС за�
верило, что теперь при получении
товара будет вестись тщательный
контроль.

Управление капитального
строительства — предприятие
муниципальное, поэтому конт�
рольно�счетной палатой была
проверена и его внутренняя дея�
тельность, в том числе в части

строительства Александровского
моста. В 2006—2007 годах управ�
ление капитального строительст�
ва самостоятельно, по согласова�
нию с администрацией, взяло
кредит в банке — пять миллионов
рублей. Эти средства были на�
правлены в «Мостострой�66» (ор�
ганизацию, выполняющую рекон�
струкцию моста) на возвратной
основе. По сути, это была услуга
предоставления займа, причем
беспроцентного. УКС с кредитом
расплатилось, включая и набе�
жавшие проценты — 178 тысяч

рублей. А «Мостострой�66» вер�
нул столько же, сколько брал, —
ровно пять миллионов. То есть
проценты выплачивались из
средств предприятия. КСП сдела�
ла вывод: налицо нецелевое ис�
пользование средств. Тем более
что руководитель управления капи�
тального строительства В.Н. Стар�
цев не смог дать убедительного
ответа на вопрос: зачем брали
кредит?

Кстати, по�
з и ц и я
В.Н. Стар�

цева показалась
более чем стран�
ной. Вопрос о
строительстве
моста обсуждал�
ся на заседании
комитета по
бюджету и нало�
говой политике
горсовета, и ру�
к о в о д и т е л ь
п р е д п р и я т и я
вместо объясне�
ния причин неце�
левого расходо�
вания средств
стал обвинять

депутатов буквально во всех гре�
хах. Мол, это из�за решений на�
родных избранников не строится
мост, а УКС находится в плачев�
ном положении.

— Что касается нецелевого
расходования средств, никаких
нарушений здесь нет, — заявил
В.Н. Старцев. — Мы даже смогли
сэкономить средства. Если пер�
воначально на реконструкцию
Александровского моста было
предусмотрено 165 миллионов,
то мы общими усилиями довели
смету до 132 миллионов. Считаю,

что УКС полностью выполняет
свои обязательства. О кредитных
ресурсах: кредиторская задол�
женность по выполненным рабо�
там составляет порядка 19 мил�
лионов рублей. Чтобы выплатить
рабочим заработную плату, мы
вынуждены были, с согласия ад�
министрации, взять кредит. Убыт�
ки, которые мы несем из�за вы�
платы кредита, если город не по�
может, лягут на предприятие. Се�
годня, чтобы завершить работу
по реконструкции моста, нам
нужно всего 46 миллионов руб�
лей.

Слово «всего» вызвало недо�
умение у депутатов.

— Где же взять эти 46 милли�
онов? — обратился зам. предсе�
дателя горсовета М.В. Вдовин к
вице�мэру В.В. Глухову.

Тот лишь развел руками. А по�
том посетовал, что, возможно, ад�
министрации придется пускать
шапку по кругу — в бюджете денег
нет.

Удивила реакция админист�
рации и на представление
контрольно�счетной палаты

о нецелевом расходовании
средств УКС. Ответ, по словам
председателя КСП О.Н. Фоми�
ной, был таким: примем к сведе�
нию. Более того, из средств ре�
зервного фонда администрации,
о котором наша газета уже рас�
сказывала, В.Н. Старцеву была
выделена премия. Видимо, за хо�
рошую работу. При таком отно�
шении к делу исполнительной
власти местная поговорка «когда
Александровский мост достро�
ят», к сожалению, может быть ак�
туальна еще многие годы.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

— Я хочу донести до вас
позицию руководства Орла,
— с этих слов начал свой до�
клад начальник управления
развития городского хозяй�
ства В.А. Можин. И после
затянувшейся, показавшей�
ся присутствующим много�
значительной паузы Влади�
мир Алексеевич без эмо�
ций, как будто скороговор�
кой, продолжил: — Админи�
страция города исполняет
законодательство. На се�
годняшний день каких�либо
значительных структурных
изменений в системе ЖКХ
на территории города не
происходит. В связи со
сложным финансовым по�
ложением в МУП ЖРЭУ № 1
и 3 идет конкурсное управ�
ление, далее — банкрот�
ство. На сегодня проведено
обследование технического
состояния всех домов, где
собственником на 100% яв�
ляется муниципалитет. Ве�
роятно, в ближайшие дни
будет объявлен открытый
конкурс по выбору управля�
ющей компании для этих
домов. Одновременно с
этим планируется продол�
жить работу по тем домам,

где доля собственности му�
ниципалитета превышает
50%. Если в ближайшее
время собственники квар�
тир в этих домах не опреде�
лятся со способом управле�
ния, также будет проводить�
ся конкурс, — подытожил
В.А. Можин.

— Будут ли выделяться
деньги на капитальный ре�
монт домов? — поинтересо�
вались депутаты.

— В Правительстве Рос�
сии и Госдуме рассматрива�
ется вопрос о внесении не�
которых изменений в жи�
лищное законодательство.
Депутаты Государственной
Думы, насколько мне изве�
стно, внесли в план работы
рассмотрение вопроса о
механизме финансирова�
ния капитального ремонта.

Депутаты напомнили, что
федеральный центр плани�
рует выделять значитель�
ные суммы на снос ветхого
и аварийного жилья. Смо�
жет ли Орел принять учас�
тие в этой программе?

— Мы должны до конца
мая представить програм�
му по сносу ветхого жилья,
— объяснил В.А. Можин. —

632 таких дома находятся
на балансе муниципалите�
та. В первом приближении
эта программа готова, но,
по�моему, нам ее «завер�
нут» на доработку. Я вам че�
стно скажу, что работа по
обследованию домов и
фиксированию этого состо�
яния в установленном по�
рядке ведется с трудом: по�
ка осмотрели лишь 154 до�
ма. А деньги будут выде�
ляться исходя из результа�
тов обследования. Слож�
ность заключается в том,
что у нас очень мало специ�
алистов, которые могли бы

составить описание техни�
чески грамотно, с исполь�
зованием необходимой
терминологии, исходя из
существующих требований.
Нужно правильно рассчи�
тать планируемые расходы.
Ситуация очень сложная,
уважаемые депутаты.

Такой вывод не стал не�
ожиданностью для членов
комитета по экономичес�
кой политике и ЖКХ. Они
высказали опасение, что
из�за очевидных недорабо�
ток городская администра�
ция просто не сможет
представить грамотно со�

ставленную программу
сноса ветхого жилья, а ты�
сячи орловцев вновь оста�
нутся один на один со сво�
ей проблемой, с каждым
годом теряя надежду на

переселение в
н о р м а л ь н у ю
квартиру. Ведь
просто так, на
авось, без точных
расчетов, деньги
выделять никто
не будет. Феде�
ральному центру
нужны гарантии,
что средства ис�
пользуют по на�
значению.

Собственно, на
этом обсуждение
хода реформы
ЖКХ в Орле и за�
вершилось — де�
путаты пришли к
выводу, что об�
суждать�то по�
прежнему нечего.

— Концепции
реформирования
ЖКХ в нашем го�
роде нет, — отме�
тил заместитель
председателя гор�
совета М.В. Вдо�
вин. — Чиновники

привыкли по любому поводу
ссылаться на Жилищный ко�
декс — и при банкротстве
ЖРЭУ, и при ликвидации
расчетно�кассового центра.
Но что такое реформа и как
ее проводить, большинство
из них просто не понимает.
Представитель мэрии как�
то сказал: реформой ЖКХ в
Орле занимается Прави�
тельство России. Мне ка�
жется, что это заявление
полностью характеризует
позицию городской испол�
нительной власти.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ДОЛГОМОСТОСТРОЙ

ЖКХ И ВЕТХОЕ ЖИЛЬЕ:
БУДУТ ЛИ СНЕСЕНЫ
632 ВЕТХИХ ДОМА?

ГОРОДСКИЕ ПРОБЛЕМЫ

«Реформа буксует» — такой вывод сделали

депутаты после рассмотрения вопроса 

о ходе реформирования ЖКХ 

на заседании комитета горсовета.

На днях в большом зале ад�
министрации г. Орла состоя�
лась презентация молодёж�
ных общественных объедине�
ний, действующих на терри�
тории областного центра. Не�
посредственное проведение
мероприятия было возложено
на молодёжный парламент. В
роли организаторов также вы�
ступили Орловский горсовет
и управление по делам моло�
дёжи, спорту и туризму адми�
нистрации Орла. Цель пре�
зентации — содействовать
образованию единого инфор�
мационного пространства
среди общественных моло�
дёжных объединений. А про�
ще говоря, познакомить ребят
из различных общественных

организаций Орла, сблизить
их и по возможности привлечь
в свои ряды новых членов. В
качестве почётных гостей на
презентацию были приглаше�
ны председатель горсовета
В.И. Уваров, его заместитель
М.В. Вдовин, председатель
Федерации профсоюзов Ор�
ловской области А.Н. Евтеев и
другие.

Открывая презентацию,
В.И. Уваров сказал: «Рано или
поздно на смену нынешнему
поколению политиков должна
прийти молодёжь. Поэтому
уже в юном возрасте нужно
впитывать в себя всё доброе,
что поможет стать хорошими
управленцами и хозяйствен�
никами. Позвольте мне от

имени городского Совета на�
родных депутатов поздравить
вас с днём объединения мо�
лодых творческих сил, а также
с тем, что вы уже состоялись
как личности. Сегодня в этом
зале присутствуют ребята из
различных молодёжных и
спортивных организаций. Это
то поколение, которое пони�
мает, что только наша общая
дружная работа, порядоч�
ность, взаимоуважение помо�
гут сделать любимый город
чище, лучше, красивее, а его
жителей заставят ещё больше
гордиться своей малой роди�
ной».

Заметно волновался перед
столь ответственным для мо�
лодёжи Орла событием замес�
титель председателя горсове�
та М.В. Вдовин. Он пожелал
участникам презентации удачи
и хорошего настроения. В
свою очередь председатель
молодёжного парламента Ор�
ла О.С. Варакина отметила,
что презентация молодёжных
общественных объединений —
это первое по�настоящему

значимое мероприятие, про�
водимое под эгидой молодёж�
ного парламента. Оно должно
наконец сплотить многочис�
ленные молодежные и спор�
тивные организации города,
которых насчитывается сего�
дня более 1000. Представите�
ли 20 из них собрались для то�
го, чтобы рассказать, а кто�то
и впервые публично заявить о
себе.

Открыли программу ребята
из областной пионерской ор�
ганизации «Орлята». Навер�
ное, сегодня это одно из са�
мых многочисленных по со�
ставу молодёжных объедине�
ний. За 15 лет активной рабо�
ты в ряды юных «орлят» всту�
пило более 46 тысяч пионе�
ров.

Особый интерес у моло�
дёжи вызвала презентация,
представленная воспитан�
никами Орловской федера�
ции ушу. Эта организация
ещё достаточно молода.
Действуя в городе около де�
вяти лет, она своей задачей
ставит пропаганду здорово�

го образа жизни, патриоти�
ческое, физическое и духов�
ное развитие подрастающе�
го поколения. Красочное
шоу, где были представлены
стили искусства ушу, проде�
монстрировали зрителями
ребята Орловской федера�
ции этого вида единоборств.
В их исполнении зрители
увидели как медленную и
плавную работу с мечами и
веерами, так и сложные ак�
робатические трюки и жёст�
кие спарринги.

Представители обществен�
ной организации «Ассоциация
юных лидеров», которая по�
явилась в Орле 12 лет назад,
своей целью видят объедине�
ние молодёжи и повышение
её роли в обществе. В числе
других задач этой организа�
ции — формирование и раз�
витие лидерских качеств, про�
ведение социально значимых
акций, а также развитие
школьного и студенческого
самоуправления. Сейчас ас�
социация объединяет более
500 орловских школьников и

студентов в возрасте от 13 до
22 лет.

Наверное, самым спортив�
ным объединением молодёжи
на встрече оказался центр фи�
зической подготовки «Орёл».
На базе центра существует
множество спортивных сек�
ций, в которых занимается бо�
лее 300 ребят.

Участники презентации мо�
лодёжных объединений смог�
ли также познакомиться с мо�
лодёжным советом федера�
ции профсоюзов области, Ор�
ловской областной федераци�
ей каратэ, организацией, за�
нимающейся реабилитацией
молодых инвалидов, «Орлов�
ские родники», гуманитарной
организацией «Миллион дру�
зей», военно�патриотическим
объединением «Десантник» и
другими.

Как необходимо действо�
вать в экстремальных ситуа�
циях, объяснили собрав�
шимся воспитанники клуба
«Юный спасатель». Предста�
вили себя  и самые, пожа�
луй,  молодые, но достаточ�
но сплочённые объединения
— антифашистское движе�
ние «Наши» и «Молодая
гвардия «Единой России», а
также студенческие органи�
зации. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

В последние два года гла�
вой города не принимается
достаточных мер по улучше�
нию ситуации на городских
дорогах, проведению необхо�
димых мероприятий, направ�
ленных на своевременное и
качественное исполнение ос�
новных нормативных актов,
регламентирующих содержа�
ние дорог и повышение уров�
ня безопасности дорожного
движения, отмечается в сооб�
щении Генпрокуратуры.

В связи с выявленными на�
рушениями законодательства
о безопасности дорожного
движения прокурор города
Костромы возбудил дело об
административном правона�
рушении в отношении Ирины
Переверзевой: она оштрафо�
вана на 20 минимальных раз�
меров оплаты труда.

В 2006 году на территории
областного центра произошло
657 аварий, 44 человека по�
гибли, 796 получили ранения.

Из�за неудовлетворительного
состояния дорог Костромы
движение транспорта по неко�
торым из них закрыто. Пред�
писания ГИБДД, направляе�
мые главе города, выполняют�
ся не в полном объеме. В пер�
вом квартале 2007 года было
направлено 11 требований, из
которых было выполнено
только шесть.

Кроме того, в 2006 году
прокуратурой Костромской
области вносились представ�
ления главе города об устра�
нении нарушений законода�
тельства о безопасности до�
рожного движения.

Проведенное в марте 2007
года обследование дорожных
условий по маршрутам го�
родского транспорта выявило
64 недостатка в состоянии
улично�дорожной сети, кото�
рые влияют на безопасность
дорожного движения и требу�
ют незамедлительного ре�
монта.

РАСХОДАХ 

ДЕЛА ОБЩЕСТВЕННЫЕ

Почти год прошёл с того момента, как в Орле
при горсовете был создан молодёжный
парламент. Предполагалось, что целью его
деятельности будет обеспечение возможности
непосредственного участия подрастающего
поколения в формировании и реализации
молодежной политики города. Молодые
парламентарии посещают сессии 
и заседания комитетов городского Совета,
высказывают свои предложения и замечания.
Однако деятельность молодых политиков Орла
не была ограничена лишь одним участием 
в дебатах и дискуссиях в горсовете.

МОЛОДЁЖЬ, ОБЪЕДИНЯЙСЯ!

В РЕГИОНАЛЬНЫХ ЦЕНТРАХ

ЗА ПЛОХИЕ ДОРОГИ —
МЭРУ ШТРАФ

Глава Костромы Ирина Переверзева привлечена

к административной ответственности 

за нарушение правил проведения ремонта 

и содержания дорог. По сообщению

представителей Генпрокуратуры, в ходе

проверок установлено, что состояние дорог 

в Костроме не соответствует правилам 

и техническим нормам.

ЖИЛИЩНЫЙ КОДЕКС
НАДО ИЗМЕНЯТЬ

29 мая депутаты Ярославской областной

думы приняли решение внести в Госдуму РФ 

в качестве законодательной инициативы

проект федерального закона «О внесении

изменений в статью 156 Жилищного кодекса

РФ». Речь идет о механизме платы 

за содержание и ремонт лифтов, вывоз

бытовых отходов, включаемых в плату 

за содержание и ремонт жилого помещения.

«В соответствии с действу�
ющей нормой Жилищного ко�
декса плата за указанные ус�
луги взимается из расчета об�
щей площади жилого помеще�
ния. Людям такая система не�
понятна, — говорит разработ�
чик законодательной инициа�
тивы депутат Ярославской
облдумы Николай Александ�
рычев. — В мою обществен�
ную приемную поступает мно�
го обращений избирателей по
методике исчисления кварт�
платы. Люди говорят: «У меня
в семье один человек, а за

пользование лифтом берут с
площади квартиры. Где логи�
ка?». Я тоже этого понять не
могу. Ведь бывает, что в одно�
комнатной квартире живет
пять человек, и все ездят на
лифте. Столько же вынужден
платить и пенсионер, прожи�
вающий один в квартире. Пла�
та за лифт и вывоз мусора
должна определяться исходя
из числа граждан, зарегистри�
рованных в жилом помеще�
нии».

По сообщениям

информагентств.

P.S. Состояние орловских дорог, как известно, тоже вызы�
вает постоянные нарекания и поток критики в адрес исполни�
тельной власти со стороны горожан. Ситуация на дорогах кри�
тическая. В минувшем году в Орле зарегистрировано 627 до�
рожно�транспортных происшествий. Итог — 36 погибших и 730
раненых. В этом году сотрудники Госавтоинспекции вновь от�
мечают рост числа ДТП. Причина огромного количества про�
исшествий — ужасающее качество дорог. Но орловского мэра
прокуратура пока не штрафует.

ОООО    ННННЕЕЕЕЦЦЦЦЕЕЕЕЛЛЛЛЕЕЕЕВВВВЫЫЫЫХХХХ

Александровский мост... 

Это словосочетание стало

для многих горожан

синонимом безнадежности.

«Это произойдет, когда

Александровский мост

достроят», — печально шутят

орловцы, желая показать

несбыточность тех или иных

планов.


